

社会問題化している訪問リフオームで、多数の認知症高齢者らが多額の契約をさせられていることがわかった。認知症の姉妹が全財産を失った埼玉県富士見市の事件

は特別な事例ではなく、これと似た被害は全国各地で日々起きていく。高齢者に近づく悪質な業者の実態、被害の全容は闇に包まれている。

時時  
刻刻

## 訪問リフォーム 全国調査

「瓦のそれと洞れがあ  
る」「一齊点検しない  
る。お値打ちな排水管を  
掃除しますなどと売り  
込まれた。床下の換気扇  
の取付けや交換なども  
含め、昨年の年間の  
合計は、総額が250万円  
に上る。」と、会員の  
内山義典さん(52)は、  
「一齊点検をうながす  
いじ生徒評議者の会」(名  
古屋市)に相談があり、

理解に難、つけこむ

## 被害拡大全容は闇

朝日新聞社は訪問リフ  
オームの被害について全  
国の大都市府県が連携する  
精神生活センターナーにて、  
実態を取材した。認知症  
などで判断力が十分では  
ない人の契約は、「集計  
全面建て替えが必要な時  
期。それを2千方以上か  
けてリフォームする業者は  
は合理性にかける」と諭  
されると批判する。  
東京都に住む男性(80)

岐阜県では昭和33年春に、約30万石の米を輸入して貯蔵され、販賣された。貯蔵料金は、約20万円の年全額が、引落とされて、婦ともに認知度高いものである。

外も  
すべて  
いた。夫  
の診断  
は、契約さ  
れた。月  
つき、会社は4  
歳前後の  
京都、岡  
府県以外  
確認され  
じよ香え  
る都道府県

に訴える。  
たさき』か  
する。『だま  
と指摘して  
識がない人  
出てこない  
んあると重  
い。香川連  
続的障害の  
高齢者は

男知な。産さ。りつ。國の増改業者の理などしがれに業者も属してゐる。社はあ向きも。意に明

オーム業界  
36の施工  
る業界団体  
業界会が  
指揮もトラ  
にあたって  
、実際に問  
者の大半は  
だけで全国  
ない。確  
電話機に載  
業界内には

## 前の外

は04年11月、近くの消費生活センターに出向いて「食べるものが無い」とはなかつたが、複雑な内容は理解が難しい状態だったという。

5月、精神疾患の男性